

## Die gemeinsame Arbeit der Kinder- und Jugendanwaltschaften Österreichs

Die Kinder- und Jugendanwältinnen und –anwälte der neun unabhängigen Kinder- und Jugendanwaltschaften Österreichs und der Kinder- und Jugendanwalt des Bundes treffen sich zweimal jährlich zur „Ständige Konferenz der Kinder- und Jugendanwaltschaften Österreichs“ (kurz: StänKo), um sich fachlich auszutauschen, relevante Themen zu diskutieren, gemeinsame Strategien zu erarbeiten und ein starkes und einheitliches öffentliches Auftreten zu gewährleisten.

Die Frühjahrstagung 2012 findet von 27.-28. März in der Steiermark statt und wurde von der Kinder- und Jugendanwaltschaft Steiermark organisiert. Für die 50. StänKo im Herbst 2012 ist das Burgenland verantwortlich.

### Die Aufgaben der StänKo sind

- Erarbeitung von Vorschlägen, Anregungen und Stellungnahmen zu Themen
- mit bundesweiter Bedeutung
- Informations- und Erfahrungsaustausch
- Fortbildung der Mitarbeiter/innen der Kinder- und Jugendanwaltschaften
- Zusammenarbeit mit Wissenschaft und Forschung
- Zusammenarbeit mit Organisationen, die sich den Anliegen der Kinder und Jugendlichen annehmen
- Internationale Zusammenarbeit (ENOC)

### Themen der Frühjahrs-StänKo 2012 sind unter anderem

- Kinder- und Jugendanwaltschaft als Ombudsstelle für fremduntergebrachte Kinder und Jugendliche
- 3. Zusatzprotokoll zur UN-Kinderrechtskonvention
- Evaluation der Neuregelung KindRÄG 2001
- Bundes- Kinder- und Jugendhilfegesetz 2012
- Frühe Hilfen
- Kindersicherheit beim Schultransport
- Arbeit mit Jugendlichen
- Pilotprojekt Gewaltprävention
- Parental Guide System
- junge Asylant/innen
- Netzwerk Kinderrechte
- und weitere